



El presidente portugués, Antonio Guterres, y José María Aznar, ayer, durante su desayuno en el Algarve.

JOSÉ MANUEL RIBEIRO

Aprobadas cinco autovías en las fronteras

Acuerdo "histórico" para la gestión de los ríos hispano-lusos

J. G. / I. M. L., Vilamoura
El presidente del Gobierno español, José María Aznar, y el primer ministro portugués, António Guterres, sellaron ayer en Vilamoura (Portugal) la cumbre bilateral "más importante y productiva desde nuestras transiciones hace 25 años", en palabras del mandatario luso. La cumbre aprobó un "acuerdo histórico" sobre la gestión de sus ríos comunes y, por primera vez, los dos países organizaron en conjunto un programa de inversiones en materia de infraestructuras y comunicaciones. Aznar explicó que esta cumbre supondrá un "salto formidable, de trascendencia histórica" en las relaciones de ambos países.

A Santiago Martín Barajas, presidente de la Confederación de Ecologistas en Acción, el acuerdo le recuerda al que firmaron los dictadores Franco y Salazar en 1964 sobre el aprovechamiento hidroeléctrico de los ríos fronterizos. "Aunque se denomine ambiental, sólo contempla los volúmenes de agua a turbinar en Portugal y los caudales para la zona de Oporto".

Programa de inversiones

Asimismo, el primer ministro luso destacó que "por primera vez los dos países han organizado en conjunto un programa de inversiones en materia de infraestructuras y comunicaciones que prepara cinco conexiones por autovía entre los dos países, nuevas redes de ferrocarriles y un gran proyecto común para presentar en Europa en materia de redes transeuropeas". Guterres subrayó también que el Gobierno de Aznar ha aceptado una propuesta lusa para que "Portugal organice el próximo año en España una gran exposición sobre la economía portuguesa moderna". Las autoridades lusas quieren impulsar el comercio y las inversiones en España, ya que mientras las exportaciones españolas a Portugal rozaron el 1,4 billón de pesetas en 1997 (más que a toda Iberoamérica), las importaciones alcanzaron los 486.000 millones.

Por su parte, José María Aznar afirmó que, sorprendentemente, estuvo en vilo debido a las diferencias de criterio entre la propia Tocino y la ministra de Agricultura, Loyola de Palacio. Las dos delegaciones llegaron finalmente a un acuerdo sobre los caudales mínimos del Guadiana, el único obstáculo que quedaba por solventar desde el inicio de la cumbre. El escaso aporte de aguas de este río provocó las resistencias españolas a aceptar los caudales mínimos que reclamaba Portugal, al entender que perjudicaba los intereses de los agricultores españoles y especialmente cuando las autoridades lusas estaban construyendo cerca de la frontera un gran embalse, la presa de Alqueva, la mayor de la Península, que se nutrirá de sus aguas.

España y Portugal pactan un frente común frente a los países más ricos

Aznar y Guterres rechazan la propuesta austriaca de reforma financiera de la UE

JOSÉ MIGUEL LARRAYA / JAVIER GARCÍA Vilamoura (Portugal)

La guerra de la reforma presupuestaria de la Unión Europea (UE) ya ha empezado. Los primeros ministros de España y Portugal, José María Aznar y António Guterres, anunciaron ayer, so-

lemnemente, su oposición frontal a las propuestas de la presidencia austriaca que hoy volverán a ser debatidas en la reunión de ministros de Economía de la UE (Ecofin). Para España está en juego el destino de más de dos billones de pesetas durante el periodo 2000-2006.

Portugal, Grecia e Irlanda, aunque en menor medida que España, también pueden sufrir la embestida reformista de los países más ricos de la UE. Aznar no sólo rechazó tajantemente la propuesta austriaca, sino que señaló que no debería ser considerada ni como documento de trabajo ya que no ha pasado por los trámites para ser debatido por los Quince. La cumbre anual luso-española, que concluyó ayer en Vilamoura, en el sur de Portugal, ha dejado claro que el pacto ibérico goza de buena salud. Guterres y Aznar lo podrán decir más fuerte, pero no más claro. Ni España ni Portugal van a aprobar la propuesta de Austria de reforma presupuestaria de la UE para la llamada Agenda 2000— y consideran, incluso, desleal la forma en que ha sido planteada, aun-

que no hayan empleado una expresión tan poco diplomática. El socialista Guterres, en la conferencia de prensa que puso fin a la cumbre, respaldó plenamente la posición española al afirmar que el documento de la presidencia "viola las reglas de procedimiento comunitarias". Se da la circunstancia de que Austria, uno de los últimos países que ha ingresado en la UE, estrena presidencia en este semestre y se ve afectado directamente en el debate presupuestario. Como contribuyente neto forma parte del grupo de países ricos que quiere reducir, proporcionalmente, su contribución a la UE. El documento de la presidencia austriaca fue presentado en el último Ecofin de octubre y pretende fijar la media de gastos del periodo 1993-1999 como refe-

rencia para los presupuestos del 2000-2006, en vez de tomar sólo los de 1999. Al parecer no le importa arriesgar un sonoro fracaso en su primer semestre en la presidencia, dada la importancia de la batalla que está en marcha. De mantenerse las posiciones tal como están, la cumbre de Viena, que comienza dentro de dos semanas, amenaza con ser tormentosa. "Existe acuerdo completo entre España y Portugal en las negociaciones sobre la Agenda 2000. España y Portugal no deben nada a nadie. Reciben y aportan en función de lo que son los objetivos del Tratado de la UE y estamos plenamente de acuerdo en que el cuestionamiento de una política de solidaridad acabaría con la vida de la UE que espero que nadie desee", afirmó Aznar.

¿PENSANDO EN SUS VACACIONES?

HALCON VIAJES LE CAMBIARÁ LA CARA ESPECIAL PUENTE DE LA CONSTITUCION (4 AL 8 DE DICIEMBRE)



Busque las ventajas de este sello SOLO EN HALCON VIAJES

CALIDAD HALCON

PRECIOS EXCLUSIVOS

EN HALCON VIAJES, TENEMOS LO QUE OTROS NO TIENEN

PARIS

SOLO AVION

Máx (4 de Diciembre) y Mín (8 de Diciembre)

IDA Y VUELTA 57.900

Única salida 8 de Diciembre (tarifa no reembolsable)

IDA 7.900

Hotel DES FLANDRES ** Alojamiento y Desayuno

5 días 69.900

TENERIFE

SOLO AVION

Salida el 4 de Diciembre. Regreso el 8 de Diciembre.

IDA Y VUELTA 44.900

VARIAS ZONAS

Hotel SAN BORDONDO *** Alojamiento y Desayuno

5 días 58.900

VARIAS ZONAS

Apartamento DRAGO *** (Estudio 2 pers.) Pensión Completa

5 días 59.900

Apartamento GIRASOL *** Alojamiento y Desayuno

5 días 64.000

ROMA

SOLO AVION

Máx (4 de Diciembre) y Mín (8 de Diciembre)

IDA Y VUELTA 64.900

ROMA

Hotel NORLAND *** Alojamiento y Desayuno

5 días 74.900

Hotel MARIANO *** Alojamiento y Desayuno

5 días 79.900

Hotel FLAVIA ** Alojamiento y Desayuno

5 días 81.500

Hotel PRINCESS **** Alojamiento y Desayuno

5 días 84.500

Há. BLEO / SVIGLIA / DANIELA / EBERA *** Alojamiento y Desayuno

5 días 86.900

PALMA DE MALLORCA

SOLO AVION

Salida el 4/5 de Diciembre. Regreso el 8 de Diciembre

IDA Y VUELTA 21.900

VARIAS ZONAS

Hotel PALMA MAZAS ** Pensión Completa

5 días 34.500

VARIAS ZONAS

Hotel LINDA *** Pensión Completa

5 días 35.500

Hotel LEO *** Pensión Completa

5 días 36.900

¡REGALO SEGURO, SIN SORTEOS!

Más de 500 oficinas propias en toda España

Información y Reservas: 902 300 600

http://www.halcon-viajes.es

air europa

¡nos apasiona volar!

HALCON VIAJES